



# Planificación de las ciudades

por José Gutiérrez Ortega

---

---

---

---

---

**T**ODO cambia con el tiempo y las ciudades no podían ser una excepción. El planteamiento que exigía por ejemplo, una capital de provincia, en el año 1900 era muy distinto al de 1966, igual que este será muy diferente al del año 2000, aunque entre una fecha y otra solo hayan transcurrido treinta y cuatro años, cantidad insignificante en relación con la vida de un pueblo.

Estos cambios están motivados por circunstancias de muy diversa índole: modas y gustos distintos de las gentes de unas épocas a otras, adelantos en los sistemas arquitectónicos, aparición de nuevos materiales para la construcción y adorno e incluso, nuevos descubrimientos tecnológicos, que hacen innecesarios determinados tipos constructivos. No hablemos ya de ese movimiento constante aun-

que variable en intensidad según las épocas, de la emigración del campo a la ciudad, buscando un mayor nivel de vida, mayores distracciones, etc., etcétera.

Es natural que esta transmutación que el paso del tiempo impone a una ciudad, no se realice por períodos determinados, exactamente cada número de años, pero es inexorable. Durante muchos años, que abar-